



LLAMADO A CONSTRUIR UNA SALIDA CONCERTADA Y SOSTENIBLE A LA CRISIS EN QUE NOS ENCONTRAMOS

La sociedad peruana vive una crisis institucional cuyas raíces son de larga data. En los últimos 60 años diversos personajes han asumido el gobierno del país ya sea por golpe de Estado o por elección ciudadana. Hemos vivido tiempos calmos, pero también un periodo de violencia terrorista que ha dejado miles de muertos y/o desaparecidos. Simultáneamente, la corrupción ha sido un factor crítico que ha crecido en los diversos poderes del Estado y niveles de gobierno, desnaturalizando las instituciones.

La crisis del 2000 abrió paso a un proceso de reinstitucionalización democrática del país que, si bien ha caminado de la mano de un proceso de crecimiento económico y de reducción de la pobreza, no ocurre lo mismo con la corrupción, como lo testifica la cantidad de autoridades del gobierno nacional y los gobiernos subnacionales comprometidos en ese tipo de actos.

Desde 2016 asistimos a un cambio en la tendencia a la reducción de la pobreza, con el incremento de las tensiones y conflictos políticos, así como el impacto del Fenómeno El Niño. Aunado a ello, el impacto del COVID-19 ha traído un nuevo incremento de la pobreza, ya sea que lo midamos por las Necesidades Básicas Insatisfechas (NBI), pobreza monetaria, el déficit calórico o un método conjunto, hemos retrocedido más de diez años.

Hoy asistimos a un nuevo escalamiento de la conflictividad, cuyas primeras víctimas fueron dos jóvenes adolescentes fallecidos en Andahuaylas; nuestra solidaridad con sus familias, amigos, y comunidad. Hacemos un llamado a recuperar las formas pacíficas de protesta ciudadana de la mano con la escucha atenta y la respuesta oportuna a la demanda ciudadana por parte de las autoridades.

Ante esta realidad, en cumplimiento de nuestro mandato de facilitar el diálogo y la concertación, el presidente y las y los coordinadores de las Mesas de Concertación para la Lucha contra la Pobreza de todo el país, creemos necesario señalar lo siguiente:

Reconocemos que el Perú vive una profunda crisis institucional y de valores que debe ser enfrentada sobre la base de la acción conjunta de la Sociedad y del Estado para revertir la pobreza, la desigualdad, así como la polarización, y alcanzar **el objetivo de que cada persona tenga sus derechos protegidos para que pueda gozar de una vida digna y plena a lo largo de su vida** y del apoyo del Estado dentro del país y más allá de las fronteras nacionales.

En ese sentido resulta urgente:

Se reinstale el Foro del Acuerdo Nacional

Para que impulse un proceso de diálogo y concertación que permita consensuar la salida política a la crisis en curso, con la participación activa de los tres estamentos que lo integran:

- Las autoridades del poder ejecutivo en sus tres niveles gobiernos: nacional, regionales y locales, considerando a las nuevas autoridades.
- Los partidos con presencia en el Congreso.
- La sociedad civil, incluyendo a las representaciones de los pueblos originarios y de las juventudes.



Mesa de Concertación
para la Lucha contra la Pobreza

Con la siguiente Agenda a fin de concertar:

- Medidas para enfrentar la corrupción institucional y la confrontación/polarización política, factores estos que se retroalimentan y limitan la adecuada atención a las necesidades y demandas sociales. Estas deben permitir diseñar e implementar una reforma al sistema político que promueva la transparencia, la rendición de cuentas, la participación y vigilancia ciudadana de la gestión pública, en cada localidad, región y a nivel nacional, según las responsabilidades de cada nivel de gobierno y los recursos con que se cuenta.
- Medidas para enfrentar la situación de emergencia en que nos encontramos y que exige responder con urgencia a los impactos negativos que tiene la crisis política/institucional en las áreas urbanas y rurales del país en especial en los aspectos referidos a:
 - Salud
 - Seguridad alimentaria e hídrica, así como gestión de riesgos
 - Educación
 - Empleo digno
 - Lucha contra la corrupción
 - Participación ciudadana

Hacemos un llamado a la sociedad civil en general y a la clase política en particular a priorizar la vida de las personas, respetando y garantizando sus derechos, y evitando se genere más polarización en el país.

Como MCLCP, nos comprometemos a impulsar este proceso en todas las regiones del país promoviendo y animando la participación de las autoridades regionales y locales, de los representantes al parlamento y de las organizaciones de la sociedad civil.

Suscriben este documento:

- | | | | |
|-------------------------------------|--------------------|---|--------------------------|
| • Federico I. Arnillas Lafert | MCLCP Nacional | • Mercedes Asteria Eusevio De Saavedra | MCLCP La Libertad |
| • Fidel Asenjo Perez | MCLCP Amazonas | • Luis Montenegro Serquén | MCLCP Lambayeque |
| • Hugo Alberto Salazar Rincón | MCLCP Ancash | • José Mangini Sánchez | MCLCP Lima Metropolitana |
| • Hilda Maribel Huayhua Mamani | MCLCP Apurímac | • Juan Carlos Nicho Virú | MCLCP Lima Región |
| • Miryam Francisca Quiñones Hermosa | MCLCP Arequipa | • Carmen Rosa Arévalo Salas | MCLCP Loreto |
| • Celina Salcedo Martínez | MCLCP Ayacucho | • Juan Carlos Navarro Vega | MCLCP Madre De Dios |
| • Kathia Verónica Villar Quevedo | MCLCP Cajamarca | • Alberto Alejandro Portocarrero Richarti | MCLCP Moquegua |
| • Liz Faviola Ruiz García | MCLCP Callao | • César Ascanoa Lligua | MCLCP Pasco |
| • Amparo Vargas Flores | MCLCP Cusco | • Víctor Vicente Palacios Córdova | MCLCP Piura |
| • Franny Angela Silvera Malpartida | MCLCP Huancavelica | • Hilitiana Uribe Mendoza | MCLCP Puno |
| • Severo Tiburcio Soto | MCLCP Huánuco | • Nora Nieto Penadillo | MCLCP San Martín |
| • Gerardo Arévalo Arévalo | MCLCP Ica | • Noemi Corina Yatto Becerra | MCLCP Tacna |
| • Santiago Manuel Mendoza Fernández | MCLCP Junín | • Clever Mario León Ramírez | MCLCP Tumbes |
| | | • Silvia Araceli Sandoval Guerrero | MCLCP Ucayali |

Perú, 13 de diciembre de 2022